



TOUTANPAYÉ

publié le 27/02/2021

Une exposition d'objets artistiques et fonctionnels réalisés en papier recyclé à l'initiative du club Développement Durable du Collège Denfert Rochereau.

Descriptif :

Suite à la SERD et aux ateliers du club, de nombreux objets ont été réalisés. Ils seront exposés un mois à la médiathèque Aqualibris de Saint Maixent grâce à la gentillesse de Mme Mulot et de tous les personnels.

A l'origine du projet, il y avait l'envie de faire et d'agir concrètement. La motivation principale des élèves allant vers la réduction des déchets, notre réflexion s'est vite portée sur le papier. En effet, cela fait plusieurs années maintenant que le papier est ramassé dans les classes afin d'être recyclé. Depuis trois ans, nous avons aussi mis en place un système de corbeilles brouillon qui permet la réutilisation de la deuxième face des feuilles, avec succès.

Mais au regard des conditions sanitaires actuelles, il était difficile de mener un projet commun tout en isolant les élèves les uns des autres. Avec des ateliers où chacun crée un objet ou deux pour lui-même en moins d'une heure, nous pouvions rester sereins et aboutir à un projet porteur et répliquable par tous.

Au fil des semaines, les élèves ont apprécié de créer de petits carnets, des enveloppes, de décorer des crayons puis de découvrir le pliage de livre. Et ce fut naturellement que nous avons décidé de faire de ces ateliers le sujet de la Semaine Européenne de Réduction des Déchets. Nous avons donc créé des tutos, que nous avons partagé sur le site du collège.

Nous avons aussi réfléchi à l'utilité des objets réalisés. Ainsi, les carnets en papier ramette à couverture en papier peint peuvent être utilisés comme brouillon. La situation épidémique se tendant, nous avons ensuite imaginé créer un objet qui ait du sens. Nous avons donc choisi de faire réaliser aux élèves de tout le collège des enveloppes en papiers recyclés de toutes sortes : magazines, cartes routières, flyers touristiques, vieux livres, papiers cadeau, papier de soie, de couleurs et de textures variées avec l'objectif d'écrire un message fort de soutien aux soignants. Durant un mois, chez eux, en étude ou au CDI, les élèves ont ainsi imaginé des courriers et des messages de soutien. Ces messages ont été distribués par les enseignants dans les hôpitaux et Ehpad du secteur.

Cette action a été menée en parallèle de la Semaine Européenne de Réduction des Déchets, fin novembre. Pour l'occasion, nous avons exposé des objets déjà réalisés en atelier et les modèles de ceux que nous leur proposons de créer par la suite. Toute la semaine, des liens vidéos ont été diffusés aux élèves et aux familles, et les tutos partagés afin de donner envie aux autres élèves de réaliser eux-mêmes les objets.

De vieux livres, des magazines, des jeux et des tutos ont ainsi été distribués entre l'étude et le CDI.

Le CDI est aujourd'hui le cadre de vie de toute une famille hérisson et nous avons manqué de livres pour en fabriquer plus.

Puis Décembre arriva avec ses guirlandes sur le sapin. Qu'à cela ne tienne, en deux semaines, nous avons réalisé guirlandes et pompons, boîtes cadeaux et petites décorations pour décorer le sapin en bois de palettes fabriqué l'an passé par les 3A et ainsi animer le bureau de la vie scolaire.

Aujourd'hui, ce sont trois mois de travail que nous vous proposons de découvrir. Il nous aura fallu encore deux semaines pour réaliser les affiches et les panneaux de présentation.

Nous vous souhaitons une bonne visite à la médiathèque.

